



Columna



Mauricio Araya

Vocero Colegio Médico Veterinario de Chile (Colmevet) y docente de la Universidad Mayor

## Una Salud

**C**ada 3 de noviembre se conmemora el día mundial de "Una Salud" o "One Health", este concepto dice relación con reconocer y poner en relevancia que la salud animal, humana, de plantas y del medio ambiente están estrechamente vinculadas y que existe interacción entre todas ellas, interacción

**La convergencia de problemas comunes, no implica solo enfermedades zoonóticas, aquellas transmisibles de animales a humanos, sino que también una innumerable variedad de amenazas que en la mayoría de las ocasiones no son vistas como un problema abordable bajo este nuevo paradigma.**

rada a la salud-, está liderado hoy por un cuatripartito formado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA), el Programa de las Naciones

que está mediada principalmente por la actividad humana.

Este nuevo enfoque -que en realidad de nuevo no lo es tanto, ya que desde la época de los griegos existen antecedentes que hablan de esta mi-

Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Estas organizaciones promueven el accionar intersectorial de los países para abordar problemas comunes a los animales, plantas y ambiente.

La convergencia de problemas comunes, no implica solo enfermedades zoonóticas, aquellas transmisibles de animales a humanos, sino que también una innumerable variedad de amenazas que en la mayoría de las ocasiones no son vistas como un problema abordable bajo este nuevo paradigma. Dentro de estas amenazas podemos nombrar disruptores endocrinos, resistencia antimicrobiana, obesidad, cáncer, violencia doméstica, contaminación ambiental, enfermedades por tabaco, entre otras.

Importante es dejar de pensar antropocéntricamente en las enfermedades, debemos trabajar también sobre aquellas que los humanos transmitimos a los animales o que nuestros animales domésticos transmiten a la fauna silvestre. El desafío para todos es poder realmente trabajar de manera transdisciplinariamente y no solo a nivel de profesionales; todas las instituciones del Estado deberían trabajar con este enfoque, hoy no es factible pensar en resultados eficientes para la salud pública sin incluir en la política los aspectos relacionados con la sanidad animal y ambiental, pero bajo un mismo paraguas, no en paralelo ni coordinado, sino una sola política.